
Acta de la Asamblea Anual Ordinaria y Extraordinaria  de DMD-Asturias celebrada 

digitalmente el 20 de marzo de 2024 

Orden del Día de la Asamblea Anual Ordinaria:  

1. Aprobación si procede del acta de la Asamblea Ordinaria de abril de 2023 
2. Aprobación si procede de las cuentas de 2023 (incorporadas a la memoria) 
3. Memoria de actividades de 2023 
4. Plan de actividades para 2024 
5. Comentarios y preguntas 

Asisten: 

Dulce Prieto, Luis Fernández, Fernanda del Castillo, Consuelo Rayón, Consuelo 

Camblor, Pilar Cartón, José Luis Humara, Javier Amaro, Valentín Español, Blanca 

Martínez, Begoña Menéndez, Carmen Eguren. 

Excusa su asistencia Javier Galán 

En la convocatoria de asamblea se ha adjuntado: Acta de la asamblea ordinaria de 

abril de 2023 y Memoria de actividades que incluye las cuentas relativas a ese periodo 

1- Aprobación si procede del acta de la Asamblea Ordinaria de abril de 
2023.Dado que se dispone de copia del acta por los asistentes se procede a 
votación siendo aprobada por unanimidad 

2- Aprobación de las cuentas del año 2023. Se hace un breve comentario sobre 

la caja única y se comentan algunos aspectos de las cuentas. Son aprobadas 

por unanimidad 

3- Memoria de actividades. Fernanda hace un resumen de la Memoria 

señalando algunos de los aspectos de cada uno de los puntos en que está 

dividida. En el apartado de Acción Política e institucional se destaca la 

relación con la administración sanitaria y nuestra participación en el 

Observatorio de la Muerte Digna y en la Red de Cuidados de Larga Duración. 

Se han mantenido contactos con CCOO y algunos partidos políticos. 

En Expansión se considera cumplidos los objetivos dado que se han realizado 

múltiples charlas informativas y se ha continuado con las Mesas Informativas 

en la calle, los Talleres sobre Testamento vital, se ha realizado Formación a 

socios con interés en colaborar y se ha iniciado Formación a trabajadoras de 

Residencias de mayores y en Escuela Taller. Sin embargo, lo que más se 

quiere destacar es el mayor número de personas que están colaborando en la 

realización de actividades. A pesar de toda esta actividad el número de socios 

se ha incrementado muy poco. 

Comunicación: creemos que somos el referente para los medios de 

comunicación y ciudadanía para hablar sobre estos temas. Hemos aparecido 

múltiples veces en prensa, radio y TPA 

Atención Personalizada, coordinada por Chelo con la participación de Blanca, 

Carmen y Javo, es una difícil e importante labor de ayuda y asesoramiento a 

socios. Además, se realiza atención en un Centro Municipal dos veces almes, 

llevada a cabo por Carmen Eguren  

En cuanto al último punto, Gestión y trabajo interno se ha continuado las 

reuniones online mensuales y se participa en los grupos o reuniones que se 

planteas desde la federación, así como en la Revista 



4- Plan de Actividades 2024, expone Pilar. Se pretende dar continuidad a lo 

iniciado con las aportaciones e ideas que puedan aportarse por los socios/as, 

serán muy bienvenidas.  

La actividad más importante a desarrollar serán las IV Jornadas Vida Digna, 

muerte Digna a celebrar el 18 y 19 de abril en Oviedo, con la colaboración de 

la Universidad de Oviedo, la Facultad de Psicología, CCOO y la Consejería de 

salud. Será una buena oportunidad de dar mayor visibilidad a la asociación 

En Acción política seguiremos colaborando en los proyectos en los que 

participamos y mantendremos la comunicación con organismos políticos y de la 

administración locales y regionales 

Se continuarán las actividades de expansión mediante las acciones que se 

vienen desarrollando: Talleres, Mesas Informativas y Charlas y Formación a los 

organismos que nos la soliciten. Se continuará con las reuniones mensuales 

online y el chat en el que participa un número importante de socios/as. 

Igualmente se mantendrá la colaboración con Asturias Laica y la Plataforma 

por la defensa de la salud y la sanidad pública. 

Se está participando en la Formación que realiza la federación, parte de 

nuestro trabajo previo se está utilizando y participa en las sesiones Pilar. 

Comunicación. Se participa en la revista Prímula y continuaremos haciéndolo. 

Igualmente daremos respuesta a las llamadas de medios de comunicación 

interesados en conocer nuestra opinión. 

Por último, la importante labor de A. Personalizada seguirá realizándose como 

hasta ahora, así como la presencia en el CM de la Arena dos veces al mes.  

Se da pie a que comenten las personas implicadas en cada una de estas 

actividades.  

5- Comentarios y Preguntas 

Dulce expresa lo dificultoso que ha sido poner una Mesa en el Huca, se van a 

hacer dos días y durante abril y mayo se pondrán en la calle. Con ella 

participan un grupo de socias, Begoña manifiesta su satisfacción de participar 

en esta actividad y comentan como la gente ya se acerca sabiendo algo y 

solicitando más información.  

Valentín comenta que los Talleres es una actividad consolidada a la que hay 

que dar continuidad. Amaro expresa la misma opinión y resalta la importancia 

del nuevo campo que se ha abierto con la Formación de diversos colectivos.  

Carmen explica que la atención personalizada de la Arena puede no ser 

importante cuantitativamente pero sí cualitativamente ya que se aclaran 

muchas dudas a personas que ya van sabiendo lo que quieren. 

Chelo comenta que ahora los casos que llevan están encaminados, que le 

teléfono suena con menor frecuencia y que los casos que surgen en Avilés los 

deriva a Paco con muy buena respuesta y resultados. 

Luis, comenta que Sergio Calleja ha impartido una charla en el Ateneo sobre 

ICTUS y en ella hizo una defensa de la necesidad de realizar el Documento de 

Instrucciones Previas (DIP). 

Begoña estuvo en las jornadas de Cuidados Neuropaliativos y le pareció muy 

estimulante ver el interés y compromiso de los médicos antes casos complejos 

y la dificultad que tenían de dar una respuesta adecuada acorde a la legislación 

Chelo Rayón comenta sobre su participación junto con Silvia en la Comisión de 

Mortalidad del área VIII, parece que funciona bien, las trabajadoras sociales 

están haciendo una buena labor de difusión del DIP y se ha realizado 

formación online y en los Centros de Salud 



Blanca pregunta a Chelo si en al Comisión hacen revisiones de historias 

clínicas para saber si se han cumplido las instrucciones dadas por una 

persona. Chelo expresa las dudas de que pudieran tener acceso como DMD a  

las historias por protección de datos y cree posible pedir información al 

respecto.  

Con esto finaliza la asamblea ordinaria y da comienzo la Asamblea 

extraordinaria 

Orden del día Asamblea Extraordinaria: 

1. presentación de la propuesta de Estatutos para DMD Asturias. 
2. Aprobación si procede de la propuesta de Estatutos para DMD Asturias. 

En la convocatoria se adjuntó la propuesta de Estatutos.  

Carmen Eguren, que ha participado en el grupo de modificación de estatutos de 
la federación, explica como nuestra propuesta está en línea con los de la 
federación y que se resalta nuestra pertenencia a la misma, explica la Caja Común 
y detalla alguno de los cambios. 

Se procede a votación, siendo aprobados por unanimidad.  

 

 

 

  

 


